



Géorgie : dans un contexte de fraude électorale, un nouveau président pro-russe entame son mandat

• [31/12/2024](#)

Mikheil Kavelashvili a prêté serment en tant que président de la Géorgie dimanche, malgré les preuves que la victoire de son parti favorable à la Russie s'est produite grâce à une élection truquée par les forces pro-russes.

Fraude : Lors des élections législatives d'octobre, le parti pro-russe au pouvoir, Rêve géorgien, a affirmé avoir remporté 54 pour cent des voix.

- Après l'élection, il a été prouvé que certains électeurs avaient voté deux fois ou avaient été menacés ou soudoyés par des agents russes.
- À la suite de ce truquage, les partis d'opposition pro-européens ont boycotté le parlement et refusé de présenter des candidats contre M. Kavelashvili.
- M. Kavelashvili était donc le seul candidat en lice pour le scrutin présidentiel du 28 décembre, qui a été décidé par un collège électoral de 300 sièges et non par le peuple géorgien.

Manifestations : Lorsque les résultats ont été publiés, la présidente sortante de la Géorgie, Salomé Zourabichvili, a refusé de céder sa place. Elle a déclaré que l'élection était un « coup d'État constitutionnel » de Rêve géorgien et une « opération spéciale russe ». Elle a exhorté le pays à manifester.

Depuis des semaines, des milliers de Géorgiens se rassemblent pour manifester contre le truquage des élections par Rêve géorgien et l'élection de M. Kavelashvili.

Néanmoins, M. Kavelashvili a été investi à huis clos par le parlement géorgien dimanche, alors que des Géorgiens en colère manifestaient à l'extérieur.

Mme Zourabichvili a tenté de refuser de quitter le palais présidentiel, mais le Premier ministre Irakli Kobakhidze l'a menacée d'emprisonnement.

Je reste la seule présidente légitime. Je quitterai le palais présidentiel et me tiendrai à vos côtés, portant avec moi la légitimité, le drapeau et votre confiance.
—Salomé Zourabichvili

Empire russe : La Géorgie faisait autrefois partie de l'empire soviétique de la Russie, que le président russe Vladimir Poutine s'efforce depuis longtemps de ressusciter.